

GOBIERNO REGIONAL

# Envían oficio a ministra del MOP con las peticiones de vecinos de San Fabián por embalse La Punilla

**Documento fue despachado el pasado 2 de diciembre, luego que, en una jornada de trabajo de la Mesa Punilla, cerca de 16 organizaciones sociales manifestaran su preocupación por la nula respuesta de nivel central respecto a las demandas**

**LA DISCUSIÓN**  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

**E**l Gobierno Regional de Ñuble envió un oficio a la ministra de Obras Públicas, Jessica López, con el petitorio que han presentado las organizaciones sociales en torno a las mitigaciones que debe considerar el proyecto del Embalse La Punilla.

El jefe de la División de Infraestructura y Transportes (DIT) del Gobierno Regional de Ñuble, Cristian Quiroz, lamentó que las acciones que lleva el Ministerio de Obras Públicas en la región, particularmente el embalse "Nueva La Punilla", se aborde con mirada centralista y lejos de la opinión de los vecinos de San Fabián. "Por eso hemos enviado este oficio a la ministra, que sintetiza el sentir ciudadano a un embalse tan necesario como polémico y que requiere certezas para despejar las desconfianzas que ha generado en el tiempo", afirmó.

Junto con ello, el directivo criticó que las autoridades regionales tengan que enterarse por la prensa de las acciones del MOP respecto al embalse La Punilla. "Estamos frente a uno de los proyectos más icónicos de nuestra región, que tiene un historial centenario de errores y malas decisiones. Por esta razón es que no estamos de acuerdo con el proceder centralistas e inconsulto del MOP y que al parecer insiste en adoptar", indicó.

Quiroz recordó que en junio de 2023 fue la propia ministra de la cartera, Jessica López, quien confirmó la licitación sin modificaciones de diseño de la obra, y junto con ello la manera de buscar formas de reducir el área de afectación, reconociendo que obras como éstas tienen un gran impacto.

Como Gobierno Regional "hemos dado un giro en términos de cómo nos relacionamos con las comunidades, más aún con las complejidades que presenta Nueva La Punilla". Quiroz acotó además que fue en julio pasado donde fueron consideradas un conjunto de variables solicitadas al gobernador Óscar Crisóstomo por cada una de las 16 organizaciones que componen la "Mesa Punilla" (Agrupación de Agricultores, juntas de vecinos, comités de adelanto, de

vigilancia rural y Cámara de Turismo, entre otras) para ser representadas ante el MOP, canalizando el conjunto de peticiones de las fuerzas vivas de San Fabián.

#### Se suman más actores

A ello se suman las reuniones que la DIT ha realizado también con otras organizaciones externas a la mesa, como el Movimiento Social en Defensa del Río Ñuble, comunidades indígenas y Asociación de Canalistas, por citar algunos. "Es así como surge una carpeta que hemos enviado a la ministra Jessica López con la

evaluación integral del proyecto, en viabilidad, impacto ambiental y gestión social".

Quiroz subrayó que "llegó la hora de perderle el miedo a socializar con las comunidades aquellos proyectos complejos, sobre todo si generan un gran impacto en los vecinos. Como Gobierno Regional tenemos no solo el compromiso, sino el deber de abordar este desafío de una manera distinta, de la manera más democrática y participativa posible, lo que sin duda será clave para que Nueva La Punilla tenga la opción -después de décadas- de ser una

#### Respeto a las comunidades

Para el titular de la DIT, compatibilizar el crecimiento y la demanda de riego resulta clave sobre todo si es integrado con la sustentabilidad y el cuidado del medio ambiente, así también con el debido respeto a las comunidades.

realidad tangible para los vecinos y de paso terminar con el fantasma de la siempre temida escasez de agua, tanto para riego como sobre todo para el consumo humano.

"Legó la hora de perderle el miedo a socializar con las comunidades", dijo Quiroz.

